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截止前夕 收46份提名表格

香港島
中西區

中環
堅摩

灣仔
樂活

東區
筲箕灣

余建輝
周世傑

謝偉俊

潘詠妍

青年新政

獨立

選區 參選人 政治聯繫
筲箕灣
杏花邨
翠灣
小西灣
鰂魚涌
翠德

南區
海怡西

梁詠詩
周詠儀
尹梓烽
譚得志
葉智德
李健恆

袁彌明

報稱獨立

「人民力量」

「人民力量」

選區 參選人 政治聯繫
九龍
油尖旺

旺角東
佐敦北

深水埗
麗閣
龍坪及
上白田

黃建新
戚志良

黃仲棋

鄭志康

選區 參選人 政治聯繫

九龍城
馬坑涌
啓德北
土瓜灣北

黃大仙
鳳凰
新蒲崗
東頭

觀塘
協康

新界
屯門

山景
新墟
湖景

劉舒燕
辛祖衡
沈泰鋒

黃子恆
屈奇安
張百恒

黃綺婷

韓禮賢
何孝俊
周啟廉

啟德四邑同鄉會

報稱獨立
報稱獨立

屯門社區關注組

屯門社區關注組

選區 參選人 政治聯繫

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）2015年區議會選舉提名期今日結束，18區的選舉主任昨日再接獲46份提名表
格，至昨日共接獲895份提名表格。各區昨日接獲的提名表格及參選人名單如下：

獲提名者資料已上載選舉網站
(www.elections.gov.hk/dc2015/chi/nominat2.html)。

樂翠
建生
富泰

元朗
錦繡花園
八鄉南

北區
彩園
天平西
天平東

大埔
廣福及寶湖

西貢
維景
寳林

鄭松泰
林梓晴
何偉祥

梁煒堃
朱凱迪

梁金成
李政熙
余智成

郭樹仁

陳繼偉
黃樂然

「熱血公民」

屯門社區關注組

土地正義聯盟

北區水貨客關注組
「熱血公民」
報稱獨立

報稱獨立
自由黨

選區 參選人 政治聯繫
沙田

雲城
錦濤
錦英

葵青
葵盛東邨
長亨
青發

離島區
大嶼山
南丫及蒲台
長洲南
長洲南

張德榮
陳國強
湯寶珍

陳玉玲
雷可畏
黃健朗

劉敬彰
鄭志華
梁國豪
林潔聲

報稱獨立

選區 參選人 政治聯繫

港大RAE仆直 推10招補鑊
暫任首副批高層欠反省 推諉「外在原因」太自滿

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）本報今年初率先
獨家披露香港大學在RAE的表現，顯示其整體研究
項目獲評三星至四星的比率（即達到「卓越標
準」），只有51%，遠遜於僅成立20多年的科技大
學的70%，連RAE報告也指兩校有「顯著差距」
（Notable gap）。同時，港大這所百年老校更加面
對「後有追兵」的窘境，被中大以50%達「卓越
標準」緊貼，隨時有再被超越的危機。
2014年RAE評審涉及4,400多名合資格學術人員

及約1.65萬個研究項目。其中，港大有1,014人參與
是次評核，僅有14%的研究獲評四星，37%研究獲評
三星。作為不少人心中的「龍頭院校」，其四星及三
星的比率僅略高於八大整體平均的12%和34%。相
比之下，規模小得多的科大，有436人參與評核，相
關比例高達24%和46%，遠遠拋離港大。

上屆「輸個馬鼻」今屆「顯著差距」
翻查上一屆，即「研究評審工作（RAE）2006」

報告。當時，評核僅以「研究達到國際水平」為評
級界線，港大當時的評級為85.47%，已不敵科大的
87.12%，但兩者差距不足兩個百分點，可謂只是
「輸個馬鼻」。不過，港大與科大最新的差距竟高
達19個百分點，連報告也指出兩校有「顯著差
距」。在被科大拋離的同時，港大今次也被中大
「緊貼」，中大的三星至四星比率為50%，和港大
只相差1個百分點。
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改善研究表現十大措施
1.嚴厲執行60歲退休的措施，逾60歲又要續約者須提供強烈理據
2.所有新聘人員須經過國際招聘，以及嚴格的、達國際最高水平的研究競爭力評估
3.在升職、予以終身教席方面，均須以此為標準
4.年輕教員的研究計劃須納入「表現評估與發展（PRD）」中
5.引入措施提升帶領研究者的領導能力
6.日後的研究重質而非重量
7.加強國際協作
8.下學年起，給予新職員的基礎研究種子經費將上調25%至15萬元
9.優化基礎研究種子經費計劃
10.繼續支持培養集體研究項目
資料來源︰譚廣亨致院系領導電郵「教資會2014 RAE結果——資深管理層及大學研究委員會

的觀點與跟進」 製表︰記者歐陽文倩

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）今年初教資會公佈

的「2014年研究評審工作（RAE）」，反映百年「龍

頭」院校香港大學的部分專業研究實力參差。港大暫

任首席副校長譚廣亨於今年8月中旬向各院系高層發

信，坦言資深管理層對部分表現欠佳的成本中心

（Cost centre）未有深切反省感到失望，並推出「十

大補鑊措施」，包括嚴厲執行60歲退休的規定、新聘

人員須經過國際招聘及嚴格且達國際最高水平的研究

競爭力評估等，希望力挽該校的研究實力。

「2014年研究評審工作（RAE）」揭示了港大的研究表現未如理想（見另稿），更及不上年輕的科技大
學，不少以專業劃分的成本中心表現亦令人失望，令社會議論紛
紛之餘，也令港大管理層十分關注。經過與不同學系部門了解之
後，譚廣亨於8月14日向各院系高層發信，以「教資會2014 RAE
結果——資深管理層及大學研究委員會的觀點與跟進」為題，詳
述RAE所顯示的問題及改善措施。

12中心水準低於8大平均值
他指出，港大有49%的研究獲評2星或以下，而1星或不予評級
的比率亦有27%，「根據英國2008年RAE的經驗，這些研究將不
獲教資會資助，或只取得最基本的研究經費。」此外，他又表
示，港大有24%的成本中心有兩成研究被評為1星或以下；有12
個成本中心的4星比率亦低於8大院校的平均值；港大部分成本中
心的研究水平甚至比不上經費和研究生人數更少的院校。
譚廣亨又指，RAE是嚴格、客觀及合理的評核，但當校方向成
本中心了解其RAE表現時，不少人竟指自己表現較其他成本中心
為佳，又或者以「外在原因」作解釋，「錯過了深刻反省自己的
機會，如果繼續抱這種自滿和防禦態度，這些成本中心將難以
提升其研究水平。」字裡行間流露出對港大科研發展的憂慮。

嚴執退休標準 強化集體研究
有見及此，大學的資深管理層和大學研究委員會擬推出了「十
大補鑊措施」（見表）以跟進RAE中的問題。在人事方面，校方
決定嚴厲執行60歲退休的措施，要求逾60歲又要續約者須提供充
分理據；所有新聘人員須經過國際招聘及嚴格且達國際最高水平
的研究競爭力評估，並以此為升職、予以終身教席的衡量標準。
在年輕教員的支援方面，校方建議將其研究計劃納入「表現評估

與發展（PRD）」中，並引入措施提升帶領研究者的領導能力。
針對RAE的表現欠佳，校方決定日後的研究重質而非重量，並
須加強國際協作，及繼續支持培養集體研究項目。校方亦計劃優
化基礎研究種子經費計劃（Seed Funding for Basic Research
Scheme），包括下學年起，將給予新職員的種子經費上調25%至
15萬元。

張民炳：教學服務好助重振形象
就上述一系列的措施，教育政策關注社主席張民炳認為，若能

成功實施，尤其是招聘研究實力達國際高水平的學者，應該可提
升港大整體的研究表現。他亦認為嚴格執行退休年齡規定、升職
時須衡量其研究表現等規定均可以接受，「但除了研究之外，校
方還應考慮該人的教學及服務表現，因為研究雖然重要，但教學
優秀者亦可直接讓學生受益，而服務做得好的亦有助提升院校形
象及和社區的關係。」

「保港」促封阻葉建源掌立會教委
香港文匯報訊（記者 文森）立法會昨日復會，
將開會選出多個事務委員會的正副主席。昨日多個
團體遊行至立法會大樓遞交請願信，反對立法會教
育界議員葉建源出任教育事務委員會正副主席等要
職，批評他在香港大學任命副校風波中偏袒學生，
要求建制派「封殺」葉建源出任教育事務委員會正
副主席等職。接收請願信的民建聯立法會議員蔣麗
芸指，暫未知葉建源會否角逐有關職位。
日前反對派決定角逐立法會所有委員會正副主

席，建制派認為破壞雙方協調機制，之後更包攬立
法會多個事務委員會正副主席。「保衛香港運動」
昨日聯同「匯賢起動」、「和諧之聲」一行逾十人
遊行至立法會大樓，並向蔣麗芸遞交請願信，要求
建制派勿「放水」，阻截葉建源出任教育事務委員

會正副主席等要職。

傅振中批葉縱容衝校委惡行
運動發起人傅振中指出，早前香港大學校委會否

決由法律學院前院長陳文敏出任副校長，參加會議
的學生會會長馮敬恩違反保密協議、洩露會議內
容，嚴重侵害校委會成員的言論自由，惟葉建源卻
向馮敬恩予以支持，縱容及姑息其行為，批評「身
為教育界代表的葉建源，非教育學生遵守法律，而
是教唆他們犯法」。
傅振中質疑葉建源雖為教育界代表，惟未對業界

作出任何真正貢獻，認為他若繼續留於教育界，將
有損業界發展。他又說，反對派日前向建制派「開
火」，聲言角逐立法會所有委員會正副主席，認為

建制派「不須好人，不須仁慈」，要求不必為反對
派預留任何委員會要職，亦應「封殺」葉建源出任
教育事務委員會要職的機會。

「匯賢」：加強監察防公器私用
參加遊行的匯賢起動召集人劉轉好直指，他日若

葉建源順利擔任有關委員會要職，團體將對其行為
進行監察，以防當中牽涉個人利益。

蔣麗芸：未知葉是否角逐
接收請願信的蔣麗芸則稱，將於會內反映有關團

體的意見，認為現時教育制度存在一定問題，未來
或會進行商討並作出改善，暫未知葉建源會否角逐
有關職位。

香港文匯報訊（記者 張得民）曾表示將出選大角咀櫻
桃區的「城邦派弟子」鍾銘麟（網名「楊芷晴」或「昭明
公主」），因未能獲得足夠提名人數昨日宣佈棄選。至
此，極力鼓吹「港獨」的「城邦論」作者陳雲擬派人參加
區選的夢想幻滅。

「異類」作先鋒 追隨者「眼冤」
陳雲早前高調聲言將會派出五六名「城邦派」支持者參

加這次區議會選舉，但卻一直找不到所謂「天兵天將」人
選，無奈之下，只能推出鍾銘麟部署上陣，但由於他以
「中出羊子」的易服形象作宣傳實在太過「異類」，就連
其他「城邦派」追隨者也感到「眼冤」而予以譴責，不
過，陳雲則堅持己見，並宣佈將反對者「逐出城邦」。對
此，不少網民戲言「還未打仗，城邦派就四散」。
至於鍾銘麟過去幾天雖在大角咀櫻桃街一帶有擺街站宣

傳，但卻找不夠參選區議會須取得至少10個該區合資格選
民提名的要求，至昨日下午4時許，鍾銘麟終於在其fb上
無奈宣佈「提名不足，唔選了」。對於最後一名「城邦
派」追隨者宣佈棄選，陳雲辯稱說，「沒有地區樁腳，靠
別人就容易被整蠱。」
資料顯示，去年11月17日「佔旺」期間，一名長髮男不

滿警方清場行動，當晚在旺角彌敦道展示一張寫有「十二
點，光復十字路」的紙牌，煽動「光復旺角」，事後該男
子被人認出就是鍾銘麟。至11月30日下午，警方接獲線
報，指鍾銘麟在大角咀一個單位內製作盾牌，搜獲懷疑改
裝氣槍，並將其拘捕。

易服男棄選 城邦派收工
香港文匯報訊(記者 鄭治祖)在今屆立法會選舉

中，初次循九龍東晉身立法會的獨立議員謝偉
俊，昨日突然報名參加灣仔樂活區區議會選舉，
隨即引起政圈揣測他是否為明年轉戰立法會「超
級區議會」議席鋪路。該選區的現任議員為謝偉
俊的「紅顏知己」白韻琹（白姐姐），她昨日現
身立法會解釋，指自己日前再次撞傷右腳舊患，
在衡量個人體力後決定退選，並由謝偉俊「代妻
出征」。
白姐姐表示，參選單張已經印妥，但不想整個

「拉票期」都「坐响到」派單張，前晚才作出有

關決定。謝偉俊昨日下午報名參選，她指，對謝
偉俊參選有信心，更認為謝有勝算，因當區選民
喜歡支持和平的參選人，對「反斗」的人士感到
反感。
謝偉俊指，因白姐姐身體及年紀等問題，未能

應付選舉，故由他代為出選，是「無辦法中的辦
法」，而自己現階段對明年是否轉戰「超級區議
會」暫無任何想法。對於「空降」落區，他亦強
調，本身有「好足夠的支持」，對選情有信心，
能踢走同樣在樂活參選的社民連麥國風。同區參
選人還有報稱是事務律師的蕭思江。

被指「同門鎅票」、「忘恩負義」的的民協「大佬」
馮檢基徒弟、前深水埗麗閣區議員黃仲棋，連日被馮檢
基「出口術」勸退，昨日堅持報名參選深水埗區議會麗
閣選區。他否認「收錢鎅票」或受人指使而參選該區，
強調反對派票源近年下降非因被「鎅票」，而是與區議
員表現欠佳、不得民心有關，暗寸馮檢基要反思。

黃仲棋昨日「拉大隊」，一行十人舉「黃仲棋」的旗幟，
到長沙灣政府合署報名參選麗閣選區。對於外界指他向馮檢基
「鎅票」，他稱「所謂鎅票或告急的策略早於他未報名時，對
手已開始講」，這和他、馮檢基和工聯會陳穎欣三人競選非一

朝一夕的事。
他又分析，馮檢基支持度下降問題非近年出現。事實上，過

去十多年，反對派支持者已有減少跡象，由「三四千的支持者
跌到得二千」，反對派應反思「若個區議員表現得好，自然就
能動員更多支持者支持」，否則支持者越來越少不能怨人。
黃仲棋更稱，不會理會政黨在區議會所考慮的部署或籌算奪

得的議席。對於外界稱他「收錢鎅票」及參選與D100創辦人
鄭經翰、香港數碼電台大股東黃楚標有關，他否認並記者找
有關人士查證。

■記者鄭治祖

黃仲棋否認「收錢鎅票」
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■黃仲棋昨日正式報名參選麗閣
選區。 鄭治祖 攝

■白韻琹昨日衡量個人體力後決定退選，由謝偉俊代為出
戰。

「「白姐姐白姐姐」」病退病退 謝偉俊謝偉俊「「代妻出征代妻出征」」

■多個團體遊行至立法會大樓，要求建制派「封殺」葉建源出任教育事務委員會正副
主席等要職的機會。 梁祖彝 攝 ■蔣麗芸（右二）接過請願信。 文森 攝


